

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

DEBATES

APRUEBAN REGLAMENTO DE DEBATES EN EL IEEQ

Por Christian Velázquez

Para el próximo Proceso Electoral 2020-2021, fue aprobado el Reglamento de Debates del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, mediante Comisiones Unidas. En este sentido, la reglamentación aprobada por las Comisiones Jurídica y de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, prevé la celebración de dos debates oficiales a la gubernatura, a cargo del Instituto, la segunda quincena de abril y la segunda quincena de mayo de 2021. Bajo este aspecto, el formato, el lugar, la fecha, los temas, la logística técnica y operativa, la o las personas moderadoras y demás características de cada uno de estos debates, se establecerán en un cronograma; en estos trabajos, podrán participar representantes de los partidos políticos y de las candidaturas registradas. Ante este panorama, el Presidente de las Comisiones Unidas, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, resaltó que los debates contribuyen al desarrollo de la vida democrática, fortalecen la cultura política y favorecen el voto informado de la ciudadanía. Explicó también, que en los debates que organice el **IEEQ** se buscará privilegiar la transmisión, más que la presencia física de personas; la agilidad, la participación de quienes lleven a cabo la moderación y de la ciudadanía, entre otras características novedosas. Por su parte, la Consejera Electoral María Pérez Cepeda, consideró que el reglamento contempla ejercicios democráticos con un formato general, flexible, acorde a los tiempos actuales, que permita a la ciudadanía conocer las propuestas de las candidaturas y emitir un voto razonado. En lo que respecta a los debates no oficiales, el reglamento señala que los medios de comunicación, las instituciones públicas o privadas o cualquier persona física o moral podrán organizar debates entre las candidaturas a los cargos de gubernatura, diputaciones por mayoría relativa y presidencias municipales, sin que resulte indispensable la colaboración del Instituto, siempre y cuando se sujeten al artículo 108 de la Ley Electoral del Estado. Además, quienes organicen debates deberán informar al **IEEQ** sobre los detalles de su realización, el formato y tiempos de intervención acordados, la fecha, el lugar, la o las personas moderadoras y los temas a tratar, hasta tres días antes de la fecha del ejercicio de debate. En la sesión virtual participaron el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Director Ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Daniel Dorantes Guerra; las Secretarías Técnicas Rocío Guadalupe Verboonen Bazán y Wilbert Jesús López Rico, así como el representante del Partido Acción Nacional (PAN), Arturo Ruiz Sánchez.

<https://periodicolafuente.com/aprueban-reglamento-de-debates-en-el-ieeq/>

<https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/ieeq-preve-la-realizacion-de-dos-debates-entre-candidatos-a-la-gubernatura-de-queretaro/#.X3NEN-17m9s>

DENUNCIAS

PRI QUERÉTARO DEMANDA ANTE IEEQ A ALCALDE LUIS NAVA POR ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA

El dirigente estatal del PRI en Querétaro, Paul Ospital, presentó ante el **IEEQ** una demanda por actos anticipados de campaña contra el alcalde Luis Nava y el PAN Querétaro. “Hoy se presentó formalmente ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** la denuncia por actos anticipados de campaña y promoción personal del presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, quien aprovechó el espacio que le da la ley para informar sobre su gestión gubernamental sólo para repletar “las calles con su sonrisa y de su nombre, pero sin ninguna

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2020

información sobre su segundo año de gobierno”; así como denuncia al PAN por culpa In Vigilando, “por no haber vigilado, ni hecho nada”, informó el dirigente del CDE del PRI, Paul Ospital. Paul Ospital detalló que, de acuerdo al reporte que las plataformas Facebook e Instagram brindan sobre los gastos de publicidad, se detectó el uso de recursos públicos para pautar desde la página personal de Luis Nava y no desde la del Municipio de Querétaro; donde “la administración municipal erogó más de 200 mil pesos para promocionar anuncios en el perfil personal de Facebook e Instagram de Luis Nava”. Añadió que se contabilizaron 240 anuncios dados de alta (200 en Facebook y 40 en Instagram), este monto “es equivalente a más de la mitad de lo que gasta el PAN a nivel nacional en sus cuentas de Facebook y es 2.5 veces mayor al que ejerció el Gobernador Francisco Domínguez”. Paul Ospital indicó que es un gasto enorme en publicidad solamente en dos redes sociales, “hay que sumarle las que se hicieron a nuestras casas, espectaculares, bolsas de mandado, paraguas”. Reiteró que el edil capitalino invirtió millones de pesos, recursos de los queretanos en promoción de su imagen personal y no comunicó ningún dato, ni resultado de su Segundo Informe de Gobierno, por lo que, señaló Paul Ospital que “estamos esperanzados a que la autoridad electoral nos dé la razón, confiamos en nuestra autoridad electoral que va a resolver conforme a derecho”. Asimismo, agregó, conforme a derecho se darán a conocer cuáles son las sanciones para el Presidente Municipal de Querétaro, que “pueden ir desde una amonestación pública, también una amonestación de carácter económica, una multa, o bien, llevarlo a la inhabilitación y a que tenga prohibido -por haber realizado actos anticipados de campaña con recursos públicos- poderse presentar ante la boleta en el 2021”. Y recordó que la “Unidad de Transparencia del Municipio de Querétaro tiene hasta el 8 de octubre para informarnos cuánto se gastaron en publicidad, en espectaculares, en paradas de camión, en redes sociales”. El dirigente estatal del PRI, Paul Ospital, acudió a las instalaciones del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** en compañía del presidente del Comité del tricolor en Querétaro, Marco Álvarez Malo, y del representante del partido ante el **IEEQ**, Vidal Navarrete, para hacer la denuncia correspondiente contra el edil Luis Nava por actos anticipados de campaña y promoción personal.

<https://cronicaregional.com.mx/politica/pri-queretaro-demanda-ante-ieeq-a-alcalde-luis-nava-por-actos-anticipados-de-campana/>

<https://updatemexico.com/destacadas/pri-denuncia-al-alcalde-luis-nava-por-presuntos-actos-anticipados-de-campana/>

<https://codiceinformativo.com/2020/09/formaliza-pri-denuncia-contra-luis-nava-por-presunta-campana-anticipada/>

DENUNCIA PRI ACTOS DE NAVA

Por Fernando Venegas Ramírez

Por considerar que lejos de promover sus acciones de gobierno, Luis Nava usó los espacios otorgados para su segundo informe como plataforma de promoción personal y actos anticipados de campaña, el Partido Revolucionario Institucional en Querétaro denunció ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** al edil capitalino Luis Bernardo Nava Guerrero. Así lo dio a conocer el dirigente de ese partido, Paul Ospital quien advirtió que también se promovió una demanda en contra de Acción Nacional por no haber actuado en contra de su militante. Paul Ospital detalló que, de acuerdo al reporte que las plataformas Facebook e Instagram brindan sobre los gastos de publicidad, se detectó el uso de recursos públicos para pautar desde la página personal de Luis Nava y no desde la del Municipio de Querétaro; donde “la administración municipal erogó más de 200 mil pesos para promocionar anuncios en el perfil personal de Facebook e Instagram de Luis Nava”. Añadió que se contabilizaron

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2020

240 anuncios dados de alta (200 en Facebook y 40 en Instagram), este monto “es equivalente a más de la mitad de lo que gasta el PAN a nivel nacional en sus cuentas de Facebook y es 2.5 veces mayor al que ejerció el Gobernador Francisco Domínguez”. El dirigente del PRI, consideró que dichos gastos resultan excesivos al haber sido erogados para los perfiles personales del alcalde Nava. Aseveró que habría que sumar lo que se invirtió en la pinta de bardas, anuncios espectaculares y objetos de promoción. Ospital, lamentó que el edil capitalino invirtió millones de pesos, recursos de los queretanos en promoción de su imagen personal y no comunicó ningún dato, ni resultado de su Segundo Informe de Gobierno, por lo que, señaló Paul Ospital que “estamos esperanzados a que la autoridad electoral nos dé la razón, confiamos en nuestra autoridad electoral que va a resolver conforme a derecho”. Finalmente, el presidente del PRI en la entidad afirmó que hay varios escenarios en cuanto a las repercusiones que podría tener dicha denuncia: “pueden ir desde una amonestación pública, también una amonestación de carácter económica, una multa, o bien, llevarlo a la inhabilitación y a que tenga prohibido -por haber realizado actos anticipados de campaña con recursos públicos- poderse presentar ante la boleta en el 2021”. Y recordó que la “Unidad de Transparencia del Municipio de Querétaro tiene hasta el 8 de octubre para informarnos cuánto se gastaron en publicidad, en espectaculares, en paradas de camión, en redes sociales” finalizó. (PA 1 y 4)

<https://plazadearmas.com.mx/denuncia-pri-actos-de-nava/>

OSPITAL DENUNCIÓ AL EDIL DE LA CAPITAL

Por Anaid Mendoza

Denunció el dirigente estatal del PRI, Paul Ospital ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** que el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava utilizó más de 200 mil pesos para promocionar anuncios en el perfil personal de Facebook e Instagram del alcalde. En ese sentido Paul Ospital informó que la administración del Municipio de Querétaro eroga lo equivalente a más de la mitad de lo que gasta el PAN a nivel nacional en sus cuentas de Facebook y es 2.5 veces mayor al que ejerció el gobernador Francisco Domínguez Servién, pues se contabilizaron 240 anuncios dados de alta; 200 en Facebook y 40 en Instagram. Puntualizó el líder de los priistas que a esto habría que sumar lo que ha gastado en las llamadas que hicieron a los hogares de la capital, los espectaculares, paradas de camión, bolsas para el mandado, paraguas y “todo esto que no informó”. “Luis Nava no informó, gastó millones y millones de pesos de recursos públicos, de predial que pagamos los queretanos y demás impuestos municipales para favorecer su imagen. Nuestra queja principal no es que haya aprovechado o no el espacio que le da la Ley para informar, sino que no informó absolutamente nada”. Abundó Ospital Carrera que en materia de redes sociales, realizaron un análisis, con base en las nuevas disposiciones que tienen las plataformas de Facebook e Instagram tiene que hacer de manera pública, quiénes y cuánto gastan en publicidad de cada una de las páginas. “Hay algo que nos llama poderosamente la atención, primero se utilizó recurso público para pautar publicidad desde la página de Luis Nava, no del municipio de Querétaro, si no de la página personal de un actor político”. El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), expresó que las sanciones para el presidente municipal pueden ir desde una amonestación pública, una amonestación económica, es decir una multa o bien una inhabilitación y a que tenga prohibido por haber realizado estos actos anticipados de campaña, con recursos públicos. “Estamos esperanzados en que naturalmente nos den la razón, confiamos en nuestra autoridad electoral que va a resolver conforme a derecho y veremos cuáles son las sanciones para el presidente municipal”. Agregó Paul Ospital que ante el mismo **IEEQ** también se denunció al Partido Acción Nacional por invigilar, es decir que el PAN tiene que vigilar el actuar de sus militantes, pues aseguró que el partido no hizo nada, no se expresó al respecto de estos malos usos de los recursos públicos durante el informe.

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ospital-denuncio-al-edil-de-la-capital-5819506.html>

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2020

LUIS NAVA PROMOCIONA SU IMAGEN CON ERARIO PÚBLICO: PRI QUERÉTARO

El presidente en Querétaro del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Paul Ospital Carrera, dio a conocer que el alcalde Luis Bernardo Nava Guerrero, gastó alrededor de 200 mil pesos en promoción en redes sociales, principalmente Facebook e Instagram. El dirigente del partido comentó que hoy en día, las aplicaciones de redes sociales de Facebook permiten conocer públicamente los montos de inversión de entes públicos para la promoción en las plataformas tecnológicas. De esta manera, Paul Ospital comparó este gasto de 200 mil pesos en 240 anuncios dentro de ambas redes sociales, con lo que erogó el gobierno de Francisco Domínguez, asegurando que Luis Nava supera en 2.5 veces el recursos destinado. Asimismo, destacó que el gasto del edil capitalino es más de la mitad de lo que pagó el Partido Acción Nacional (PAN) en el estado, en un año de publicaciones. “Se utilizó recurso público para pautar publicidad desde la página de Luis Nava, no del municipio de Querétaro, sino de la página personal de un actor político. La administración municipal erogó más de 200 mil pesos para promocionar 200 anuncios en Facebook y 40 anuncios en Instagram”, explicó. Ante ello, refirió que esta mañana de lunes, se oficializó la denuncia del PRI contra Luis Nava Guerrero, por presuntos actos anticipados de campaña, y el uso de recursos públicos con fines electorales; ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**. El líder priísta agregó que la denuncia contempla acusar al Comité Directivo Estatal del PAN, por “culpa in vigilando”, es decir, por omitir revisar y supervisar el actuar del presidente municipal de Querétaro. “También denunciamos al Partido Acción Nacional, por culpa in vigilando. El PAN tiene que vigilar el actuar de sus militantes; no hizo nada, no se expresó al respecto de estos malos usos de los recursos públicos durante el informe”, argumentó. Ospital Carrera aseguró que tiene una “denuncia robusta”, y que confía en que el IEEQ resuelvan lo conducente, esperando penas que pueden ir desde una amonestación pública, una multa económica o hasta la inhabilitación que impida a Luis Nava participar en las próximas elecciones. Finalmente, recordó que la Unidad de Transparencia y Acceso a la Información Pública de la capital tiene hasta el 8 de octubre, para responder la petición del comité estatal del PRI de información en torno a los costos de promoción y difusión del segundo informe de Nava Guerrero.

<https://rotativo.com.mx/2020/09/28/noticias/luis-nava-promociona-su-imagen-con-erario-publico-pri-queretaro-861159/>

<http://www.activoq.com/uncategorized/presenta-pri-ante-ieeq-queja-contra-luis-nava-y-el-pan/>

LUIS NAVA Y EL PAN; SON DENUNCIADOS POR EL PRI POR ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA

“Hoy se presentó formalmente ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** la denuncia por actos anticipados de campaña y promoción personal del presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, quien aprovecha el espacio que le da la ley para informar sobre su gestión gubernamental. Según Paul Ospital, líder estatal del tricolor, el alcalde Luis Nava sólo se dedica a recorrer las calles con su sonrisa y su nombre, pero sin ninguna información sobre su segundo año de gobierno”; así como denuncia al PAN, “de no haber hecho nada en beneficio de los ciudadanos queretanos”, indicó. El dirigente del PRI; aseguró que de acuerdo al reporte que las plataformas de Facebook e Instagram brindan sobre los gastos de publicidad del gobierno local, se detectó el uso de recursos públicos para pautar desde la página personal de Luis Nava y no desde la página del municipio de Querétaro, donde “La administración municipal erogó ms de 200 mil pesos para promocionar anuncios en el perfil personal de Facebook e Instragram de Luis Nava” denunció.

<https://eltiempodequeretaro.com.mx/queretaro/2020/09/29/luis-nava-y-el-pan-son-denunciados-por-el-pri-por-actos-anticipados-de-campana/>

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2020

<https://ladehoy.com.mx/denuncian-al-alcalde-luis-nava-por-actos-anticipados-de-campana-ante-el-ieeq/>

<https://www.queretarotv.com/ante-el-ieeq-denuncia-contr-nava-por-actos-anticipados-de-campana-y-al-pan-por-culpa-in-vigilando-paul-ospital/>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

COMICIOS SIN GUERRAS SUCIAS NI HISTORIAS NEGRAS

Por Francisco Velázquez

Ante la proximidad del proceso electoral 2020-2021 -mediante el cual se habrán de renovar los ayuntamientos, diputaciones locales y federales, así como la gubernatura de la entidad-, el Gobernador Francisco Domínguez Servién hizo un llamado a los diferentes actores políticos para que este se lleve a cabo sin guerras sucias ni historias negras. Añadió que las prácticas dañan a la clase política, a sus familias y ponen en incertidumbre a la ciudadanía, ya que, señaló, “en su mayoría son grandes mentiras”. Resaltó que la política de altura se construye, principalmente, con propuesta, debate y con el convencimiento de la sociedad queretana. “Necesitamos demostrar de qué estamos hechos los queretanos y yo creo que estamos hechos para generar una política de altura y yo espero que todos los partidos políticos firmen entre ellos, y los actores políticos, cuando sean candidatos, firmen que tienen que llevar campañas de altura”, sostuvo, luego de referir que durante su campaña para la gubernatura fue objeto de guerra sucia e historias negras. Recordó que se encuentra agradecido con los habitantes de Querétaro porque lo llevaron a ocupar puestos de elección como diputado federal, presidente municipal de Querétaro, senador y ahora como gobernador; por lo tanto, reiteró culminará el periodo completo de este puesto. “Quien la democracia, el 6 de junio determinen los queretanos, le entregaremos; la ley dice el 30 de septiembre a las 12 de la noche cambia el poder, aunque se haga el primero de octubre. Y a partir de haber entregado las llaves, yo empezaré a pensar qué sigue para su servidor y ahí te platico, pero antes voy a estar concentrado en la tarea que me dieron los queretanos: en gobernar Querétaro hasta el último día”, dijo. (CQRO 10)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PRI

NO HABRÁ CANDIDATURAS PARA ACUSADOS DE VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO: PRI QUERÉTARO

Toda persona que haya sido juzgado por violencia política de género no podrá ser candidato o candidata del PRI, aseveró su dirigente estatal, Paul Ospital, explicó que esta reglamentación ya se encuentra en sus estatutos, por lo que quienes deseen contender en el próximo proceso electoral también deberán acreditar un curso de igualdad de género. (ADN)

PAUL OSPITAL REFRENDA LA MILITANCIA PRIISTA DE CALZADA ROVIROSA

Por Zulema López

Paul Ospital, presidente del comité estatal del PRI, calificó de falsas las declaraciones respecto a que José Calzada se va a Morena. Lo anterior luego de que se afirmó, a nivel nacional, que se investiga la labor que Calzada Rovirosa encabezó como titular de la SAGARPA, ésta por el presunto desvío de 160 millones y que, producto de dicha investigación, el priista dejaría al partido, para sumarse al del presidente de la República. (EUQ 3)

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2020

DEMANDAN MÁS RECURSOS PARA ATENDER VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES

Abigail Arredondo, dirigente estatal del Organismo Nacional de Mujeres Priistas (ONMPRI), se pronunció por mayores apoyos en favor de las mujeres por parte de los tres niveles de gobierno, ya que consideró que estos le han fallado a este sector, pues a nivel federal se redujo un 75% el presupuesto para combatir la violencia contra las mujeres para el 2021, en el estado las cifras de feminicidios no coinciden y los municipios no destinan recursos para empoderarlas. (N 7, CQRO 1 y 5)

MC

MOVIMIENTO CIUDADANO BUSCA QUE ADOLFO RÍOS SE SUME A SU PARTIDO

El delegado nacional de Movimiento Ciudadano en Querétaro, César Cadena Romero, se reunió con el exfutbolista Adolfo Ríos García, a quien le presentó la estructura de organización del organismo político en Querétaro. (AQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: REABREN CANTINAS, SALONES, CASINOS...

Con el semáforo epidemiológico en amarillo, ayer comenzaron a reabrir centros nocturnos, bares, salones de eventos, casinos y deportes, aunque al 30% de su capacidad. (DQ principal)

N: REMODELACIÓN

A un año de que el gobernador Francisco Domínguez Servién, se comprometiera con la gente de El Pedregoso en SJR, para mejorar las condiciones en las que estaba el mercado, ayer entregó la remodelación. (N principal)

AM: CORREGIDORA, NUEVO FOCO DE INVERSIÓN HOTELERA

El presidente municipal de esta demarcación, Roberto Sosa Pichardo, garantiza condiciones de seguridad y fomento al turismo en la zona (AM principal)

PA: EXIGEN FEMINISTAS LEGALIZAR EL ABORTO

Alrededor de 400 mujeres, en su mayoría jóvenes y sin identificación partidista, se manifestaron la tarde de este lunes en la plazoleta del Acueducto para exigir la legalización del aborto en Querétaro y el fin de los feminicidios y el sistema patriarcal. Vestidas de negro la mayoría, con cubrebocas y banderas verdes y moradas, desfilaron por el Paseo de Los Arcos y grafitearon el monumento y las esculturas de Andriacci con sus demandas por la libertad a decidir y en contra de la sociedad que, se quejan, no las escucha. (PA principal)

EUQ: RATIFICAN AFOROS ANTE ALTO RIESGO DE CONTAGIOS DE COVID

Debido a que las autoridades estatales advierten de una tendencia ascendente y, por tanto, un riesgo alto de contagio de Covid-19, decidieron de última hora hacer cambios en algunos aforos del semáforo amarillo que ya estaban considerados para Querétaro, pero además se dio marcha atrás a la autorización de eventos masivos y operación de centros recreativos, como conciertos y ferias. (EUQ principal)

CQRO: QUERÉTARO APLICARÁ HASTA 700 PRUEBAS COVID-19 AL DÍA: FDS

A partir del cambio a color amarillo en el semáforo de riesgo epidemiológico de Covid-19, en la entidad queretana se duplicará el número de pruebas para detectar el virus SARSCoV-2, para lo cual ya se incrementó la cantidad de personal que trabaja en el Laboratorio Estatal de Salud Pública, dijo en entrevista exclusiva el gobernador

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2020

Francisco Domínguez Servién, en el marco de su quinto Informe de Gobierno, donde confirmó que el estado, a partir de este lunes, entraría al semáforo amarillo. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

PIDEN COMPARECER A TITULAR DE TRANSPORTE

Diputados del PRD solicitarán la comparecencia del director del IQT para que de cuentas respecto a las acciones que han tomado. (AM 4)

URGE NIÑOS ESPECIALES REGRESEN A PRESENCIALES

Por Paulina Rosales

Debido a la baja calidad de conexión en las comunidades para que los menores continúen con la educación a distancia, Daniela Salgado, diputada local por el PAN, adelantó que analizará presentar un exhorto para que los alumnos con discapacidad en el estado puedan regresar a las clases presenciales. (...) Se buscará reconocer cuántas personas viven con alguna discapacidad en el estado y se dialogará la propuesta con la SEDEQ, la USEBEQ y SEDIF. (DQ 8)

PODER EJECUTIVO

VISUALIZA GOBERNADOR “COMPLICADO” LLEGAR A COLOR VERDE DE SEMÁFORO COVID

Francisco Domínguez Servién gobernador de Querétaro, considera que es muy complicado que la entidad llegue al color verde del semáforo epidemiológico por Covid-19. Así lo indicó en entrevista en SJR, en donde señaló que, para poder llegar al color verde, no debe haber cadenas de contagio por la enfermedad, así como los hospitales deben estar prácticamente vacíos y así, abrir la economía y las escuelas, en su totalidad. (AQ)

LA ACTITUD Y LOS HECHOS DEL GOBIERNO ESTATAL DAN CONFIANZA A LOS QUERETANOS: CMIC

El trabajo del gobernador Francisco Domínguez Servién ha permitido el crecimiento del estado en un rango mayor a la media nacional y la atracción de inversiones Las políticas públicas acertadas que realiza el gobierno estatal, deben ser premiadas por la Federación y no castigadas con la reducción del presupuesto; aseguró Álvaro Ugalde, presidente de la CMIC en Querétaro. (AM 6, EQNO)

ESTE AÑO, EL NUEVO HOSPITAL GENERAL

Por Francisco Velázquez

Al rendir cuentas a la ciudadanía, el gobernador del estado destacó la realización de obras como la construcción del nuevo Estadio Olímpico, que incluye un polideportivo, un Centro de Arte Emergente Urbano y el Estacionamiento Metropolitano Alameda; la entrega de Nucleo, casa del emprendimiento y la innovación para la juventud; así como la reconstrucción del mercado El Pedregoso en SJR, obra que fue entregada este lunes y que significó una inversión de más de 34.3 millones de pesos, trabajos a los que se sumarán la rehabilitación de 22 calles aledañas. Sobre los trabajos realizados para la edificación del nuevo Hospital General de Querétaro, Francisco Domínguez Servién recordó que su construcción está terminada; sin embargo, su administración se encuentra en la etapa de realizar trámites para que lo apruebe la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios, además de que la Secretaría de Salud federal debe otorgar la Clave Única de Establecimientos de Salud para comenzar a equipar e iniciar con su funcionamiento. (CQRO 10)

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2020

EL AMARILLO NO ES VERDE

Por Francisco Velázquez

El gobernador Francisco Domínguez Servién sostuvo que, en este cambio de color naranja a amarillo, el coronavirus continuará presente y se convivirá con él; por lo tanto, expuso que la única vacuna que se tiene es el cubrebocas, mismo que debe utilizarse en conjunto con el lavado de manos con agua y jabón y el uso de gel antibacterial. (CQRO 9)

SEMÁFORO SERÁ UN RETO: PANCHO

Por Monsetrrat García

El lograr el equilibrio entre salud y economía es el reto del cambio a color amarillo en el semáforo epidemiológico, con lo cual crece la responsabilidad de los ciudadanos, ya que deben cumplir con las recomendaciones de higiene, mientras que el Gobierno de Querétaro hará su trabajo en cuanto a los requerimientos en cuestiones hospitalarias, declaró el mandatario estatal, Francisco Domínguez Servién. (ESSJR 1 y 6)

EN SEIS MESES, MIL MUERTES POR COVID

Por Monsetrrat García

El lograr el equilibrio entre salud y economía es el reto del cambio a color amarillo en el semáforo epidemiológico, con lo cual crece la responsabilidad de los ciudadanos, ya que deben cumplir con las recomendaciones de higiene, mientras que el Gobierno de Querétaro hará su trabajo en cuanto a los requerimientos en cuestiones hospitalarias, declaró el mandatario estatal, Francisco Domínguez Servién. (DQ 7)

IP DESTACA SEGURIDAD, INVERSIÓN Y SALUD EN INFORME DEL GOBERNADOR

Integrantes de la iniciativa privada destacaron el trabajo que ha realizado el gobernador Francisco Domínguez Servién, durante su quinto año al frente de la administración estatal, sobre todo lo relacionado con seguridad, inversión, infraestructura y salud. Álvaro Ugalde, presidente de la CMIC en Querétaro, consideró que el mandatario se ha preocupado y ocupado en aplicar correctamente los recursos, y esto ha sido posible porque el estado tiene finanzas sanas Jorge Rivadeneyra, presidente de la Canacinfra Querétaro, reconoció la labor que hasta el momento el gobernador ha realizado, principalmente la relacionada con los temas de seguridad, salud e infraestructura. Octavio Mata, presidente de la Canirac Querétaro, reconoció que este año ha sido atípico, sin embargo, junto con el gobierno del estado -dijo- los restauranteros han logrado alcanzar una recuperación económica del 45%. (CQRO 1 y 7)

CLASES PRESENCIALES SIN RECESOS NI HONORES

Por Dolores Martínez

Las clases presenciales para los diferentes niveles educativos no contemplaran recesos ni honores a la bandera, sostuvo Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, al recordar que esta modalidad será únicamente cuando el semáforo epidemiológico se encuentre en verde. (ESSJR 7)

HAY NIÑOS SIN CONTACTAR A PROFESORES, DICE USEBEQ

Por Cecilia Conde

A un mes del regreso a clases a distancia hay docentes que no han podido contactar a infantes para trabajar en el ciclo escolar, refirió Enrique de Echávarri, titular de la USEBEQ. El 24 de agosto, los estudiantes del nivel básico en el estado regresaron a clases, pero por la contingencia de Covid.19 lo hicieron a distancia, por ese motivo las

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2020

autoridades estatales determinaron diferentes formas de trabajo conforme a las posibilidades y el acceso a internet de los estudiantes. (DQ 8)

MUNICIPIOS

NECESARIO REACTIVAR LA ECONOMÍA Y EL FOMENTAR EL CONSUMO LOCAL: OSEJO

Luego de que la autoridad estatal estableció el cambio de semáforo epidemiológico de color naranja a color amarillo a partir del día de hoy, 28 de septiembre; el regidor independiente Luis Gabriel Osejo Domínguez subrayó que no podemos dejar de trabajar, pero sí incrementar y reforzar las medidas sanitarias. (EQNO)

CONCIENTIZAN SOBRE EL USO DE CUBREBOCAS PARA FRENAR CONTAGIOS

En memoria del presidente de la Asociación de Comerciantes Establecidos del Centro Histórico de Querétaro, Alfonso González Hurtado, quien falleció el pasado viernes a consecuencia del Covid-19, comerciantes del centro de la capital se unieron para desarrollar una jornada de concientización sobre el uso de cubrebocas. En entrevista, el delegado del Centro Histórico, Salvador Martínez Ortiz, destacó la importancia de la colaboración de la ciudadanía para frenar los contagios. (CQRO 2)

CONTINÚAN CAPACITACIONES DE PERSPECTIVAS DE GÉNERO

Por Daniela Montes de Oca

Las capacitaciones para el personal de la SSPMQ, en perspectiva de género, continúan, informó el secretario Juan Luis Ferrusca, quien destacó que se interconectaron 36 nuevas cámaras de video vigilancia en la ciudad. (N 1 y 8)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

ACTIVISTAS Y FEMINISTAS EXIGEN SE DESPENALICE EL ABORTO

En el marco del Día Global por el acceso al Aborto Legal y Seguro conocido también como el Día por la Despenalización y Legalización del Aborto, grupos feministas y activistas defensoras de los derechos de la mujer realizarán una manifestación pacífica la tarde de este lunes en la explanada de Los Arcos y Blvd. Bernardo Quintana para exigir se legalice el aborto en Querétaro. (DQ 1 y 2, EUQ 1 y 2, CQRO 5, M, ADN, EQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - INFORME

Por Adán Olvera

Siempre un Quinto Informe de Gobierno viene acompañado de un aire de despedida, pero nunca como hoy con un toque diferente Y es que es complicado y como nunca distinto, porque la pandemia de Covid-19 lo hizo diferente a todo lo que habíamos vivido en Querétaro, en los recientes años. Francisco Domínguez Servién llegó a su quinto año de gobierno con las complicaciones de la pandemia, pero con un mensaje de reconciliación nacional pero también con un mensaje importante desde la opción política que representa: sí hay de otra. Hay que recordar que en junio de este año diversos gobernadores firmaron el Acuerdo en Defensa de la Libertad, la Democracia y el Federalismo e insistieron en un nuevo Pacto Fiscal en el que se respete la discrepancia y no se satanice o descalifique a la oposición y contrapesos democráticos, para que “México se mantenga como un país de leyes y no vuelva a ser propiedad de la voluntad caprichosa de un solo hombre”, en el que puedan expresarse, disentir y ser apoyados, no perseguidos. Posterior a esto insistieron en que “Hay que evitar la ruina del país, promoviendo el

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2020

empleo, la propiedad privada y la educación de excelencia; se puede vivir sanos y sin miedo: sí hay de otra. No están solos”. La frase del gobernador de Querétaro tiene mucho que ver con lo que quiere un número importante de queretanos; que esta tierra siga con oportunidades y que se siga diferenciando de las demás; los retos de mejor transporte y seguridad, siguen vigentes y es que la exigencia de los habitantes por mejor calidad de vida sin duda estará presente siempre. Los informes de gobierno son sin duda cortes de caja y se hacen evaluaciones importantes y sobre todo proyecciones a futuro; octubre marca el inicio del proceso electoral en Querétaro y hay que ver y escuchar propuestas reales, no fantasías y descalificaciones de políticos y sobre todo de los “comedidos” que nunca faltan para armar las intrigas y guerras sucias. **DE REBOTE.** Llegó Querétaro al semáforo amarillo y las autoridades locales lo validan, eso no quiere decir que los “irresponsables” salgan a las calles de manera masiva y sin cuidados de salud, que ya non inevitables; nadie debería necesitar que le digan cómo comportarse, pero es imposible y cultural que muchos respeten y hagan conciencia. A cuidarse. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

INFORME. Querétaro es referente en inversiones, sin observaciones de la Auditoría Superior, líder en competitividad y deuda cero. Con ese ejemplo Francisco Domínguez afirmó en su informe que aquí se combate la pandemia con disciplina financiera y control del gasto, ya que la racionalidad, la responsabilidad y la eficiencia son tanto o más importantes que la austeridad. **LLAMADO.** El covid-19 evaporó 20 millones de empleos y con ellos desaparecieron sueños de bienestar. Por ello Domínguez reiteró que es momento de corregir el manejo de la pandemia por la cual han enfermado más de 715 mil y muerto más de 75 mil mexicanos. “Ya rebasamos por mucho el más catastrófico de los escenarios”, advirtió, pero corremos el riesgo de una realidad peor, donde la muerte se normalice y la enfermedad de los demás no nos importe. **ALERTA.** El feminicidio de la adolescente Noemí registrado en Tequisquiapan el fin de semana enciende alertas en la región y reitera la urgente necesidad de tomar medidas preventivas. Si bien en esta ocasión el responsable fue detenido, existen otros casos impunes en ese mismo municipio gobernado por el alcalde independiente Antonio Mejía Lira. El hecho ha movilizó a los grupos feministas que exigen justicia y piden la intervención de las autoridades con acciones firmes de protección a las mujeres. (DQ)

ASTERISCOS

PC PREPARA ANTE EL SEMÁFORO AMARILLO. Carlos Rodríguez Di Bella, director de Protección Civil del municipio de Querétaro, dijo que la dependencia a su cargo está preparada para vigilar que se cumplan las normas de seguridad sanitaria correspondientes al semáforo amarillo por la Covid-19. Señaló que la condición de semáforo amarillo no es para bajar la guardia, por el contrario, se debe garantizar un mayor cuidado sanitario en aras de avanzar en el control de la pandemia. **CAPACITAN A PERSONAL POLICIAL.** El pasado 24 y 25 septiembre se realizó la tercer y cuarta sesión del curso de capacitación especializada en temas sobre el acceso a la justicia para las mujeres y tópicos relacionados con perspectiva de género. La capacitación la realizó la asociación Corresponsabilidad Mexicana A.C. y fue impartido a personal policial y administrativo de la Dirección de Atención Víctimas de Violencia Familiar y de Género. **MEDIDAS EN RECLUSORIOS SIGUEN IGUAL.** Las medidas sanitarias que se aplican en los centros penitenciarios no han sufrido modificaciones con el cambio de color en el semáforo de contagios. Será el comité de salud el encargado de discutir si se modifiquen estas medidas y se permiten visitas de los familiares. Hasta el momento la comunicación con los internos se ha dado a través de video llamadas. (AM)

BAJO RESERVA

GRUPOS DE FEMINISTAS DAÑAN EL ACUEDUCTO DE QUERÉTARO. Los grupos de feministas que ayer salieron a las calles para exigir que los diputados legalicen el aborto, nos cuentan, dañaron el Acueducto, monumento

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2020

emblemático e histórico para los queretanos. La mayoría de las mujeres que realizaron pintas a los Arcos y a las esculturas que ahí se exhiben, traían el rostro cubierto, por lo que será difícil dar con las responsables de este daño. Nos comentan que por más justo que pueda ser su reclamo, no se justifica que dañen parte del patrimonio cultural de Querétaro. **EL PRI PEDIRÁ A SUS CANDIDATOS CUMPLIR CURSOS EN MATERIA DE IGUALDAD DE GÉNERO.** Uno de los dirigentes partidistas con mayor actividad mediática, previo a que se dé el inicio formal del proceso electoral 2020-2021, que se dará en la segunda quincena de octubre, nos cuentan, es el priista Paul Ospital. El joven presidente estatal del tricolor ya está montado prácticamente en la caza de simpatizantes y posibles votos para la jornada electoral del domingo 6 de junio de 2021. Ayer, nos cuentan, adelantó que este partido político exigirá a quienes busquen una candidatura que deberán cumplir con un curso sobre igualdad de género, además de que reiteró no podrá ser candidato aquella persona que haya sido juzgado por violencia política de género. (EUQ)

OPINIÓN / PUNTO A DEBATE / LA PANDEMIA EN EL QUINTO INFORME

Por Abigail Arredondo

Este domingo 27 de septiembre, se rindió por parte del **gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién**, el quinto informe de labores en lo que va de su administración. Dentro de las actividades anunciadas, el titular del Ejecutivo puso énfasis en las obras públicas que su administración ha ejecutado, obras que si bien son benéficas para la población y el desarrollo del estado, forman parte de proyectos anteriores que, tal vez, se concluirán al terminar su sexenio. Muchos de estos proyectos ya habían sido anunciados, como la construcción del estadio olímpico, el estacionamiento subterráneo que operará en avenida Zaragoza, así como el hospital general. De igual forma, el mandatario mencionó la posición que guarda Querétaro en comparación con otras entidades en temas como: combate a la corrupción, transparencia, observaciones de la Entidad Superior de Fiscalización, deuda pública, entre otros. Sin embargo, lo que realmente nos mantenía interesados, era la forma como se había enfrentado la pandemia. Cabe decirlo, en varios momentos del discurso se apeló al sentimiento, a las emociones y la esperanza. La pandemia ha traído mucho dolor y zozobra, desesperación y angustia, por lo que, en cierta manera, creo que no hubo nadie, ni en el recinto ni en casa, que no se identificara con las palabras que expresó el gobernador. Pero más allá de eso, lo que interesaba revisar eran las acciones realizadas, esto es, ¿Qué se había hecho en la pandemia y si ello había dado resultados? El titular del Ejecutivo informó que se repartieron alrededor de 500 mil apoyos alimentarios (despensas), 60 mil apoyos en dinero, con 4 mil pesos cada uno para aquellos que habían perdido su empleo, y alrededor de mil 500 empleos temporales a través del programa “Vecinos Vigilantes”. Se brindó orientación psicológica, se dio la reconversión hospitalaria y se aplicaron pruebas para detectar posibles infectados. Acciones que, si bien es cierto son positivas, terminan siendo inacabadas, pues las repercusiones de la pandemia, han sido devastadores y el alcance de los programas está muy acotado a un grupo muy pequeño de beneficiarios. Y es que, algo que ha reiterado el gobernador es la disciplina de su administración en el manejo de las finanzas; sin embargo, también lo es que estamos viviendo momentos drásticos que requieren decisiones y acciones extraordinarias, lo que cabe preguntarse ¿hasta qué punto es conveniente ser austeros, cuando la población está muriendo o perdiendo su ingreso? Asimismo, en el informe se dejaron de lado varios pendientes, como el combate a la violencia de género, la mejora en el servicio del transporte público, dando que solo se habló de la construcción de un eje estructurante y, qué decir de los rezagos en materia de infraestructura de agua potable y drenaje. Estos y otros aspectos del informe nos llevan por un sendero claro-oscuro, pues por un lado se reflejan avances en varios proyectos de obra pública, pero por otro, nos dejó un sabor de boca incompleto, inacabado, sobre todo en el tema de la pandemia, muchos consideramos que se pudo haber hecho más. (EUQ)

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2020

OPINIÓN / SÍ HAY QUINTO MALO

Por Víctor López Jaramillo

Aunque la sabiduría popular dice que no hay quinto malo, en materia de informes de gobierno, para los dos más recientes gobernadores emanados de Acción Nacional su penúltimo informe más que bueno, ha sido malo y hasta inexistente. Recordemos que en el caso de Francisco Garrido Patrón: su penúltimo informe no existió pues se hicieron modificaciones al marco legal para ajustar fechas y de esa manera el quinto informe que hubiera correspondido a julio de 2008 se rindió hasta febrero del 2009 y que formalmente sería el último informe de gobierno. En el caso de **Francisco Domínguez Servién**, por la pandemia del Covid-19 que ha obligado a suspender actos masivos terminó por afectar su acto de rendición de cuentas y aunque se hizo el acto protocolario ante los diputados; el acto popular, el famoso baño de pueblo que los gobernadores se dan tras cumplir sus obligaciones legales, no existió. Aunque a nivel nacional el día de informe de gobierno ha dejado de ser el día del presidente, en Querétaro esta vieja regla del sistema político se niega a morir y los años anteriores los gobernadores tenían su evento para festejarse y congratularse por lo que consideran sus logros. Este 2020, el gobernador **Francisco Domínguez** tiene poco que celebrar y no sólo por la pandemia, donde en pleno confinamiento fue captado en una carne asada, sino porque este año ha sido particularmente negativo para su imagen pública por los señalamientos a su primer círculo de su equipo de trabajo, en donde a Guillermo Gutiérrez, su secretario privado, fue captado en un video recibiendo fajos de billetes. El peor golpe que recibió Domínguez Servién llegó en la denuncia de Emilio Lozoya donde lo señala de haber recibido dinero a cambio de apoyar la reforma energética. Claro que el gobernador ha desmentido esas aseveraciones y las pone en duda por venir de un delincuente. El penúltimo año de gobierno de Francisco Domínguez está resultando ser más complicado de lo esperado. Aunque el proceso electoral que está por arrancar le quitará reflectores de encima para trasladarlos a los candidatos, no descartemos que los opositores insistan en recordar la denuncia de Emilio L. durante la campaña y quede como un tema recurrente. Así, el quinto año de gobierno de Francisco Domínguez ha resultado una pesadilla y ya solo le queda preparar su cierre de gobierno y saber qué le depara el destino político pese a que ya desde el año pasado ha descartado buscar otro puesto de elección popular, aunque recordemos que los toreros, como los políticos, jamás se retiran. (EUQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

ANALIZARÁN REACTIVACIÓN DE VISITAS A PENALES. Que el Sistema Penitenciario, al ser un tema de seguridad, no está considerado en el cambio de color en el semáforo de riesgo epidemiológico de Covid-19; sin embargo, en atención a familiares de personas privadas de la libertad, el tema de la reactivación de las visitas se hará llegar al Comité Técnico de Salud del estado de Querétaro para que lo evalúe, informó el coordinador de Servicios Médicos y Psicológicos de la Comisión Estatal del Sistema Penitenciario, Daniel Hurtado Cervantes. **“El registro de contagios que puede existir en una población vulnerable**, como lo son los Centros Penitenciarios, es mucho más alto y nuestra labor es evitar que las visitas se conviertan en un agente de contagio para el sector poblacional. Nosotros seguimos pendientes y realizando las acciones para mitigar los contagios por la Covid-19 (...) se ha brindado la alternativa y facilidad para que, hasta el momento, se hayan realizado más de 39 mil videollamadas de las personas privadas de la libertad con sus familiares”, refirió. **CAMBIAN A SEMÁFORO NARANJA ALGUNOS CAMPUS DE LA UAQ.** El Comité Universitario de Seguridad Sanitaria de la UAQ informó que con base en los datos federales y estatales sobre la situación de la pandemia del Covid-19 en Querétaro esta semana, las actividades en los Campus Concá, Camargo, Pinal de Amoles y Amealco arrancan en semáforo naranja; en tanto, en el resto de los campus y planteles, las actividades continúan en semáforo rojo. **¿ADOLFO RÍOS, AHORA EN MOVIMIENTO CIUDADANO?** Que el delegado nacional de Movimiento Ciudadano en Querétaro, César Cadena Romero, se reunió con el exfutbolista y excandidato a la presidencia municipal de Querétaro por la coalición Juntos Haremos Historia (Morena, PT y PES), Adolfo Ríos García, a quien le mostró la conformación del

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2020

organismo político en Querétaro y los lineamientos para integrar la estructura electoral con miras a los comicios del 2021. (CQRO)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

UAQ reconocida. Ayer fue un buen día para la UAQ su rectora fue nombrada la profesionalista del año 2020 y la SRE les aprobó un apoyo de 3 millones de pesos para la elaboración de su vacuna anti Covid-19. La rectora afirmó que el reconocimiento es para la UAQ y los tres melones también. (N)

INVERSIÓN PARA COMBATIR EFECTOS DE COVID-19

Ante los daños económicos que ha dejado la COVID-19 y la nueva normalidad a la que entró México, hay tres opciones: dejar que los ciudadanos busquen su propia salida, trabajar en estrategias gubernamentales o bien, crear opciones conjuntas. En Querétaro se han puesto en marcha las tres. En materia económica, por ejemplo, el municipio de Corregidora busca atraer inversión hotelera y fomento al turismo para detonar el crecimiento, pero, sobre todo, para generar y recuperar empleos. El reto es garantizar la seguridad de los visitantes y continuar con las medidas de protección sanitaria para evitar más contagios. En el ámbito estatal, vemos que el gobernador **Francisco Domínguez** anunció una inversión de 400 millones de pesos para San Juan del Río, durante la entrega de la remodelación del mercado “El Pedregoso”, obra que pretende abonar a la reactivación económica de familias y al consumo local. Sin embargo, también hay esfuerzos sociales y personales en la nueva realidad. En esta edición encontrará la historia de Jemima Peláez, maestra especializada en atención a niños con capacidades diferentes y que ha comenzado con un movimiento heroico llamado “En el semáforo se aprende”. Da clases en la banqueta a pequeños de escasos recursos, que no tienen acceso a la educación tradicional, mucho menos a clases virtuales. Ahora lucha para que estos estudios tengan validez oficial. (AM)

PULSO - LAS VEREDAS QUITARÁN...

Por Andrés González

Cuando la tarde cae y la intensidad del sol comienza a bajar, en la capital queretana se nota movimiento de personas en la Av. Universidad, una de las principales vías de la ciudad. Es la “casa” de Redes Sociales Progresistas la organización política que, en espera del resolutivo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación TEPJF para lograr su registro nacional, no pierde el tiempo ni baja su activismo político. Adentro, en un salón de regulares dimensiones, no se borran ni logotipos ni tampoco intenciones. Sumarán entre todos, unas cuarenta personas. Todas con cubrebocas y guardando la sana distancia. Por los tiempos, es momento de enseñar el músculo político, el que lograron conjuntar a lo largo de más de dos años de trabajo y que, el pasado 10 de noviembre – ya va casi para el año – en el enorme salón del Sindicato de Gobierno, les dio aprobación en su asamblea estatal con más de 10 mil simpatizantes. Y comenzaron a creer que si era posible. Se movieron en esa intención en al menos otros 22 estados del país, muy de la mano de su dirigente nacional José Fernando González Sánchez. Aquí en Querétaro, es la suma de muchas voluntades, donde confluyen muchos jóvenes que buscan participación por primera vez en política, ciudadanos todos con activistas que incursionaron en otros partidos. Alientan estas tareas en Querétaro el Lic. Ulises Gómez de la Rosa – ex priista, ex perredista – pero también el C.P. Carlos Alberto Rentería Rivera. Y se abren paso con su trabajo en los estados vecinos para sacar limpias todas las asambleas estatales. Y de ahí parten a la Asamblea Nacional. Y en este saloncito de la Av. Universidad los propósitos se reafirman. Están ahí jóvenes, damitas y consumados activistas que se declaran listos para el proceso electoral local, con presencia real en los 18 municipios del estado, con la estructura territorial armada no solo en los últimos dos años, sino en toda una vida de tarea política. “Vamos a ser parte de este proceso electoral que viene...con registro o sin registro”, les alienta Gómez de la Rosa. “Es el proceso electoral más complejo de la

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2020

historia de Querétaro. En Redes Sociales Progresistas estamos listos para hacer mucha política, de la buena, de la que construye, dejando de lado la palabrería y los ataques. Estamos a días de definir la ruta y el camino a seguir”. Y es que ya tienen prácticamente armadas y recorridas las 860 secciones en los 18 municipios, en los cinco distritos electorales federales, en los quince locales, armados los representantes – con nombre, con rostro – para quienes sean representantes de casillas, entre otras cuestiones, según lo comentó Eduardo Gálvez Ruz, coordinador estatal electoral de esta organización política. “Tenemos con que defender el voto” señaló. Tan es así, que ya concluyeron las Coordinaciones – comités – en los 18 municipios. Y han cubierto talleres virtuales, tanto a nivel nacional como local. “Aquí hay equipo y listas todas las estructuras territoriales en los 18 municipios...estamos listos con nuestros doce mil afiliados, todos activistas y todas con la mira puesta en que vamos a ganar con las mejores propuestas” señaló el C.P. Carlos Rentería, Coordinador Municipal de RSP en Querétaro. Habían dado cuenta de su trabajo el joven Alejandro Graham, coordinador de medios y quién hizo en vivo la transmisión de la reunión. “Por esta pandemia, estamos preparados para realizar un real activismo digital”. Y dio números, alcances y mecanismos para lograrlo. Daba cuenta también de la penetración de la mujer en la sociedad, la inquieta jovencita Claudia Díaz Gayou, coordinadora de mujeres de RSP, lo mismo que Israel Luna Villegas, coordinador de la operación territorial. Y de esto vaya que le sabe. Y habla del mecanismo “10 por 10”, de las campañas sin candidatos – como en la que están – y señalar que, por lo realizado, “no le tememos a la competencia política...estamos preparados para ello”. Y es que a esa reunión, asistía en calidad de invitado el “arquero de Cristo” Adolfo Ríos García, ex candidato a la presidencia municipal, quién vino a conocer esta nueva fuerza política real, que se presenta con una estructura ya hecha y lista para el trabajo político. Estaba también invitado a esta presentación, el Lic. Jesús Rodríguez Hernández, conocido político queretano, pero un compromiso en la CDMX le impidió llegar. La pesca ya comenzó. Y tienen ya propuestas para la generalidad de las candidaturas, desde gobernador, presidente municipal de Querétaro, las cinco diputaciones federales, las 18 presidencias municipales y las quince diputaciones locales. Y en la espera del registro nacional, esta agrupación política no se detiene. “Estamos ya preparados para participar” me dijo Ulises Gómez de la Rosa. Y no andan equivocados, a pesar de la falta oficial de registro nacional. Buscarán estar en la boleta por posibles cuatro rutas: con candidatos independientes o en posibles alianzas de facto con Movimiento Ciudadano, el Partido Verde Ecologista o bien, Querétaro Independiente. Es tiempo de los amarres. Ya nada los detiene nada...”vamos a ser parte de este proceso electoral y respetuosos de todas las disposiciones de ley que existen en la materia”. “Las veredas quitarán – el registro –...pero las querencias cuando”. (CI)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

PRESUME PANCHO ACUERDO CON AMLO. Hace 22 años murió Camacho Guzmán. Hubo 272 contagiados el viernes pasado. Gilberto no le baja el ritmo en Bienestar. Vuelve a hablarse de alianza Morena-PRI. **La sucesión.** A punto de entrar al sexto y último año de su gobierno, Francisco Domínguez Servién, que el domingo omitió el tema electoral en su informe, revela haber acordado con el presidente Andrés Manuel López Obrador no meterse, ninguno de los dos, en los comicios. Así lo platicaron -dice- al término de la Mañanera celebrada en Querétaro el pasado miércoles 19 de agosto, según le contó a El Universal en entrevista publicada el viernes. Como se recordará fue, en respuesta a PLAZA DE ARMAS, que el primer mandatario del país tocó el tema de los comicios del 2021. “Una vez que comiencen los procesos electorales y me entere que hay gobiernos municipales, de que hay gobiernos estatales, que hay funcionarios o secretarías del gobierno federal interviniendo en las elecciones, los voy a denunciar”. Nuestro director había referido la presunta intromisión del “Señor Kors” en 2015, citando la llamada telefónica entre los entonces senadores Francisco Domínguez Servién y Mendoza Davis, hoy gobernadores de Querétaro y Baja California Sur, sobre los apoyos millonarios a sus campañas. Eso se acaba porque se acaba, le respondió López Obrador. “El que se meta a usar presupuesto, bienes del gobierno para favorecerse, va a ser

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2020

consignado”. Luego de eso, según Francisco Domínguez Servién, platicó en privado con Andrés Manuel y acordaron que ninguno de los dos se meterá en las elecciones. Se lo dijo a Francisco Flores Hernández de esta manera: “El Presidente y yo acordamos que no nos vamos a meter en la elección”. A ver, a ver. ¿Admite el gobernador que antes sí se metían? Los sospeché desde un principio, diría Chespirito, y no me refiero al del maletón con los sobornos, ex secretario privado de Pancho, sino al original, creador del Chapulín Colorado. Ahora que la verdad, la verdad, suponiendo que así fuera, no me imagino al presidente más fuerte en los últimos 50 años ofreciéndole a un mandatario estatal, cualquiera que sea, no intervenir en los comicios. A Domínguez se le ve nervioso y alineado al saber que lo investiga la Unidad de Inteligencia Financiera de Santiago Nieto Castillo, entre las 70 personas físicas y morales denunciadas por Emilio Lozoya en el tema de los sobornos de la reforma energética, pero esto apenas comienza y sabe que su pellejo depende de los resultados y de las decisiones del presidente y la acción de la Fiscalía General de la República. Ahora sí que en plata pura. **-LA VIEJOTECA- Personaje.** Este domingo se cumplieron 22 años de la muerte del ex gobernador Rafael Camacho Guzmán, papá del Estadio Corregidora y el Auditorio, sus obras emblemáticas, aunque seguramente son de mayor trascendencia social e histórica su proyecto del Parque Nacional del Cimatario -ahora amenazado por la voracidad de los desarrolladores- o el rescate de las Misiones de la Sierra Gorda y la atención a los municipios de esa zona. Por cierto, ayer les platicaba de otro aniversario luctuoso, el quinto del ex rector Hugo Gutiérrez Vega, férreo crítico de los hombres del poder. Alguna vez, entrevistado por el también desaparecido Ezequiel Martínez Ángeles, hizo ingeniosos comentarios en Radio UAQ sobre el estilo personal de Camacho Guzmán. De la hoy emblemática estatua de la Cuesta China dijo que no era de Conín, porque éste no era un guerrero sino comerciante de Jilotepec, por lo que el representado en el monumento era realmente “Conan El Bárbaro”. Igual se refirió Hugo al proyecto del Parque del Cimatario y al interés de Camacho de viajar a Tanzania para conocer un parque habitado por miles de aves canoras, no depredadoras. “Qué bueno que vaya a Tanzania y estudie cómo logran que los pájaros no huyan. El curso dura cinco años” remató Gutiérrez Vega. Genial. **-OIDO EN EL 1810- ¿Viene verde?** No, no me refiero a la playera del Tri, mucho menos a la del partido de Ricardo Astudillo que ya se puso El Arquero de Cristo, no, sino a la posibilidad del semáforo verde, en donde ya se nos está considerando cuando apenas nos pusieron en amarillo. De acuerdo con una nota publicada ayer por Milenio -citando fuentes de la Secretaría de Salud- entre los 16 estados que pueden alcanzar el verde se encuentran Tlaxcala, ¡Querétaro!, Puebla, Tamaulipas y Sinaloa, “donde se ha presentado una lenta disminución semanal de las infecciones con respecto a cada pico de contagio”. ¿Peeerdón? Nos pasó de noche, pero el viernes el reporte de nuevos contagios en Querétaro fue de 272 (¡doscientos setenta y dos!) rompiendo la marca local desde que comenzó la pandemia. La cifra más alta había sido de 178 el 3 de este mes. Somos nada. **-¡PREEEPAREN!- En sus marcas.** Será el próximo sábado 24 de octubre cuando la joven diputada federal, María Alemán, rinda su segundo informe de actividades. Cercana a la gente, con amplio trabajo en “tierra”, la priísta será la próxima candidata de ese partido a la presidencia municipal. Delo por hecho. **- ¡AAPUNTEN!- No para.** El delegado de Bienestar, Gilberto Herrera Ruiz, mantiene el intenso ritmo de trabajo que imprimió desde su llegada al cargo. A pesar de que el ex rector es un serio aspirante a la candidatura de Morena al gobierno estatal, ello no ha impedido que continúe con la encomienda presidencial de llegar al último rincón del estado con los programas sociales de la 4T. Doy fe. **-¡FUEGO!- No convencional.** Desde el CEN del PRI llegan señales de una probable alianza con Morena, de cara a las elecciones de 2021. Y aunque no se debe descartar al PAN, en el partido del presidente López Obrador no quieren saber nada de la derecha. En tanto, Pancho Domínguez deshoja la margarita esperando los tiempos políticos, como le decía al principio, que le permitan mantener su libertad a costa de lo que sea, incluso de sus amigos. ¡Porca miseria!

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2020

N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**